

**SCG**Schweizerische  
Chemische  
Gesellschaft**SSC**Société  
Suisse  
de Chimie**SCS**Swiss  
Chemical  
Society[www.scg.ch](http://www.scg.ch)

Society News and Announcements

## PROTOKOLL DER 19. GENERALVERSAMMLUNG DER SCG VOM 4. SEPTEMBER 2009 AN DER EPFL IN LAUSANNE

### 1. Begrüssung durch den Präsidenten und Genehmigung der Traktandenliste

Der SCG-Präsident, Prof. Georg Fráter, begrüsst die Anwesenden. Er gibt einen kurzen Rückblick aufs vergangene Jahr. Am 15. August 2008 wurde die SCS Foundation gegründet. Sie konnte in den vergangenen 12 Monaten Mittel von über 400 000 Franken (2008–2011) beschaffen. Die SCG hat 2009 den Balmer-Preis für Innovationen im Chemie-Unterricht auf gymnasialer Stufe eingeführt. Die UN-Generalversammlung hat das Jahr 2011 zum internationalen Jahr der Chemie (IYC 2011) ausgerufen. Die SCG koordiniert mit SCNAT und SGCI Chemie Pharma Schweiz die schweizerischen Aktivitäten. Das Erscheinungsbild der SCG (Corporate Design) wurde überarbeitet, und neue Mittel zur Selbstdarstellung (Briefschaften, SCG-Porträt *etc.*) wurden angefertigt.

Die Traktandenliste wird stillschweigend genehmigt.

### 2. Wahl der Stimmzähler

43 SCG-Mitglieder sind anwesend. Dr. Hans-Rudolf Dettwiler wird als Stimmzähler vorgeschlagen und stillschweigend gewählt.

### 3. Protokoll der 18. Generalversammlung vom 11. September 2008

Das Protokoll der 18. Generalversammlung wurde in CHIMIA (2008, 62, 10, 863 f.) veröffentlicht. Es wird einstimmig genehmigt.

### 4. Jahresbericht 2008

Der Jahresbericht wurde in CHIMIA (2009, 63, 1-2, 83–90) veröffentlicht. Er wird einstimmig genehmigt.

### 5. Finanzen

Der Präsident informiert, dass der Quästor, Dr. Bernhard Scholl, sich entschuldigen und vom Sprechenden vertreten lässt.

#### 5.1 Jahresrechnung 2008

Prof. G. Fráter stellt die Erfolgsrechnung vor. Diese schliesst mit einem Betriebsverlust von 140 171 Franken ab. Unter Sonderfaktoren werden 50 000 Franken Startkapital für die SCS Foundation erwähnt.

Das Anlagevermögen beläuft sich auf 2 807 197 Franken. Der Ertrag lag bei –590 533 Franken. Die Rendite von –16 Prozent wird mit der Finanzkrise erklärt. Im Vergleich zu andern Fonds steht die SCG nicht schlecht da. Bis dato liegt die Rendite 2009 bei +5,1 Prozent (+150 000 Franken).

Die Jahresrechnung wird ohne Gegenstimme gutgeheissen.

#### 5.2 Bericht der Kontrollstelle

Prof. Fráter legt den Revisionsbericht vor. Der leitende Revisor, Peter Baumgartner, bestätigt der SCG eine einwandfreie Buchführung. Der Bericht wird stillschweigend genehmigt.

### 5.3 Entlastung des Vorstandes

Die Generalversammlung erteilt dem Vorstand und den Vereinsorganen einstimmig Entlastung.

## 6. Wahlen

### 6.1 Erneuerungswahlen für den Vorstand 2009–2012

Prof. Jacques Moser und Dr. Bernhard Scholl (beide bisher) werden einstimmig wiedergewählt.

### 6.2 Erneuerungswahlen für den Vorstand 2010–2013

Dr. Reto Battaglia (bisher), Prof. Jay S. Siegel (neu, Universität Zürich) und Dr. Roland Kunz (neu, Universität Zürich und Chairman und Assistant Editor von CHIMIA) werden einstimmig gewählt bzw. wiedergewählt.

Prof. Gérard Hopfgartner (DAC-Präsident) und Dr. Walter Jucker (DIC-Präsident) werden einstimmig als neue Vorstandsmitglieder bestätigt.

### 6.3 Wahl des SCG-Präsidenten

Als Nachfolger des SCG-Präsidenten wird Prof. E. Peter Kündig (Universität Genf) ohne Gegenstimme gewählt. Er tritt sein Amt am 11. Februar 2010 an.

Peter Kündig nimmt die Wahl an und dankt den Anwesenden für das Vertrauen. Er nutzt die Gelegenheit, Prof. Georg Fráter, der bis zum Spring Meeting 2010 im Amt bleibt, seinen Dank auszusprechen. In dessen bald sechsjähriger Amtszeit hat er wichtige Kontakte zu ausländischen chemischen Gesellschaften geknüpft und gepflegt (GDCh, RSC, Société Chimique de France, Hungarian Chemical Society). Es ist ihm unter anderem gelungen, eine gut funktionierende Geschäftsstelle aufzubauen, die SCS Foundation ins Leben zu rufen und durch diese Mittel zur Finanzierung diverser SCG-Aktivitäten zu beschaffen. Georg Fráter äussert den Wunsch, sich in der SCS Foundation weiterhin als Stiftungsratsmitglied einsetzen zu dürfen.

Folgende Personen treten zurück und werden von Georg Fráter verabschiedet: Prof. Reinhard Neier, der während 12 Jahren, unter anderem als Vize-Präsident, im Vorstand gedient hat. Dr. Hans-Rudolf Dettwiler war 11 Jahre Präsident der Division Industrielle Chemie. Dr. Fritz Erni leitete seit 2006 die Division Analytische Chemie. Dr. Heiner Kern war seit 2004 Vorstandsmitglied und als Präsident der ILMAC-Fachkommission tätig. Der Präsident dankt den Herren für ihren grossen ehrenamtlichen Einsatz.

## 7. Änderung der Statuten, Art. 10.4

Der Präsident beantragt, die SCG-Statuten, Artikel 10.4 wie folgt zu ergänzen: „Die ununterbrochene Mitgliedschaft im Vorstand darf 9 (neun) Jahre nicht überschreiten.“ Der Antrag wird ohne Gegenstimmen genehmigt.

## 8. Varia

Nachdem das Wort nicht gewünscht wird, dankt der Präsident den Anwesenden und erklärt die Generalversammlung für geschlossen.

Prof. Dr. Georg Fráter  
Präsident

Marie-Claire Lauster  
Protokollführerin